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La Commission scolaire de langue française 

699e assemblé ordinaire 

Le 12 mars 2024 – Summerside 

 
Présences : 

Élus scolaires 

Gilles Benoit, président Francine Bernard (Zoom)    Sarah Bernath 

Stéphane Blanchard, vice-président (Zoom)  Bryan Burt (Zoom)     André Doucette 

Lynne Faubert (Zoom)  Bonnie Gallant, secrétaire/trésorière (Zoom)  Micheline Gardiner 

 

Personnel 

Ghislain Bernard, directeur général (Zoom) 

Rachelle Arsenault, adjointe administrative 

 

1. Mot de bienvenue M. Gilles Benoit souhaite la bienvenue à tous.   

2. Adoption de 

l’ordre du jour du 12 

mars 2024 

Stéphane Blanchard propose l’adoption de l’ordre du jour du 12 

mars 2024 avec la modification suivante : 8.4 Congrès sera 4b. 

Bryan Burt appuie.  

Adopté à 

l’unanimité 

 

2.1 Déclaration de 

conflits d’intérêts 

Le président demande aux commissaires s’il y a des déclarations de 

conflits d’intérêts reliés à l’ordre du jour. 

 

3. Adoption du 

procès-verbal de la 

réunion du 11 février 

2024 

Stéphane Blanchard propose l’adoption du procès-verbal du 11 

février 2024. Lynne Faubert appuie. 

Adopté à 

l’unanimité  

 

4. Suivis du procès-verbal de la réunion du 11 février 2024 

a) Bibliothèque 

publique Rustico 

Le président a fait un suivi avec Lori MacAdam. La directrice de 

Lori n’a pas encore donné une réponse.  

 

b) Congrès Le congrès FNCSF aura lieu à l’Î.-P.-É. cet automne. Le conseil 

scolaire est responsable à organiser la Soirée retrouvailles. Il 

faudrait avoir un comité de planification. Bryan Burt, Sarah Bernath 

et Gilles Benoit s’intéressent à siéger sur le comité avec Stéphane 

Blanchard. Un doodle sera envoyé prochainement afin de trouver 

une date de rencontre avant le 18 avril. 

 

5. Rapport de la 

direction générale 

Le directeur général a présenté son rapport. Voir annexe 1.   

6. Mise à jour 

6.1 Comités de 

constructions 

École Évangéline  

La planification va très bien. Un commissaire demande si la 

nouvelle sera Net Zero. La réunion du comité de construction aura 

lieu demain matin et cette question sera abordée. 

 

École François-Buote  

Le comité a recommencé ses discussions. Les espaces scolaires sont 

approuvés il y a 2 ans. Les espaces communautaires ne sont pas 

encore approuvés. Il n’y a pas assez de pied carré à la garderie. 
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Agrandissement École Pierre-Chiasson (Coût du projet,  

financement, le choix du contracteur, qui dirige le projet) 

Le dg mentionne aux commissaires que l’agrandissement de l’École 

Pierre-Chiasson était un projet qui avait été approuvé par le conseil 

à l’intérieur des projets capitaux et projets mineures.  Ce projet a été 

financé par les argents de projets mineurs. 

- Le coût du projet va coûter environ 720 000 $ qui est beaucoup 

moins cher que l’achat et l’installation de 2 mobiles.  

- Le projet a été en appel d’offres et c’est Perry’s Construction qui a 

été retenu.  

- La province dirige ce projet avec le ministère des transports. 

L’annonce de la ministre pour l’agrandissement a été un peu d’une 

surprise, car un projet mineur n’a pas habituellement l’attention des 

médias. 

6.2  Zones scolaires – 

adoption du procès-

verbal de la réunion 

extraordinaire du 5 

mars 2024 

Une réunion extraordinaire a eu lieu le mardi 5 mars afin 

d’approuver les recommandations de changements aux zones de 

fréquentation scolaire. 

 

Stéphane Blanchard propose l’adoption du procès-verbal de la 

réunion extraordinaire du 5 mars 2024. André appuie. 

Adoptée 

1 abstention 

7 oui 

6.3 Rencontre avec la 

ministre  

Le président fait un historique aux commissaires et discute des 

points qui seront abordés à la rencontre avec la ministre. 

1) Transport scolaire 

2) Fonds programme langue officielle en éducation PLOÉ 

3) Représentation de l’éducation en français langue première 

auprès du gouvernement 

4) Droit de propriété 

Les commissaires sont d’accord de ne pas recommencer un comité 

conjoint. 

 

7. Items à traiter 

7.1 Double crédit au 

secondaire 

Cet item n’a pas été abordé en raison d’une panne d’électricité.  

7.2 Services aux 

élèves pour les élèves 

des familles de 

l’immigration 

Cet item n’a pas été abordé en raison d’une panne d’électricité.  

8. Affaires nouvelles 

8.1 Logo de la CSLF Cet item n’a pas été abordé en raison d’une panne d’électricité.  

8.2 Lettre du comité 

de parents de l’École 

Saint-Augustin 

Cet item n’a pas été abordé en raison d’une panne d’électricité.   

8.3 Info E-S-M Cet item n’a pas été abordé en raison d’une panne d’électricité.  

9. Correspondance 

9.1 Lettre de 

l’ACPEFIPE 

Cet item n’a pas été abordé en raison d’une panne d’électricité.   

10. Agenda automatique 
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10.1 Fédération 

nationale des conseils 

scolaires 

Cet item n’a pas été abordé en raison d’une panne d’électricité.  

10.2 PEISTA Cet item n’a pas été abordé en raison du manque de temps.  

11. Date et lieu de la 

prochaine réunion 

La prochaine réunion aura lieu le 9 avril 2024 à Deblois. Le lieu 

des réunions n’a pas été discuté. 

 

12. Levée de la 

réunion 

Le président déclare la levée de la réunion à 20 h.  

 

 

____________________________   __________________________ 

Gilles Benoit, président     Rachelle Arsenault, secrétaire de séance



Annexe 1 

 

RAPPORT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL 

12 mars 2024 

 

Entre autres, le mois de février nous apporte la semaine d’appréciation des enseignants.  Nous 

sommes reconnaissants de l’excellent travail accompli par nos enseignants et pour nos 

enfants.  La CSLF est très heureuse de pouvoir compter sur un personnel enseignant engagé et 

dévoué à notre jeunesse Acadienne et francophone.  Merci, merci et merci! 

 

Voici un aperçu des dossiers qui ont progressé ou qui ont été entamés pendant le dernier mois 

: 

 Opérations : 

● Finances : 

o L’Assemblée législative est actuellement en session. Le budget d’opération 

2024-2025 de la province sera approuvé au cours de la session. À la suite de 

ce processus, la CSLF connaîtra les ressources disponibles pour 2024-2025 et 

pourra entamer sa planification officielle pour cette période. 

o Des suivis étroits des allocations budgétaires 2023-2024 sont de mise d’ici la 

fin de l’année financière (31 mars). De plus, des préparatifs préliminaires 

pour la rédaction du rapport financier sont en cours afin de respecter les 

échéanciers habituels.  

● Transport : 

o Le vendredi 1er mars dernier, la CSLF a connu une situation particulière où 5 

de ses 15 parcours du matin dans l’ouest de l’Île n’ont pas circulé à temps en 

raison d’un manque d’autobus. Malgré l’annonce que les parcours sont 

annulés, l’équipe assure un suivi avec les familles affectées en arrière-plan 

afin que tous les élèves puissent se rendre à l’école. L’ancienne pratique, 

d’annoncer un retard de 90 minutes, s’avère inefficace puisque plusieurs 

élèves se rendent à l’école par d’autres moyens ce qui fait en sorte qu’une 

bonne partie du trajet de l’autobus est fait inutilement. Les élèves qui ont 

besoin de transport sont donc ciblés et le transport scolaire leur est fourni. 

Quant aux circonstances particulières du 1er mars, la CSLF et le MTI (qui 

assure l’entretien de la flotte) ont convenu d’un plan pour rétablir la flotte 

d’autobus de rechange pour éviter que cette situation se reproduise. Avec leur 

collaboration, quatre des cinq parcours ont été rétablis pour l’après-midi et 

tous les parcours étaient desservis dès lundi. 

o Lors d’une réunion spéciale le 5 mars dernier, le conseil a adopté des 

modifications aux zones de fréquentation scolaire. Par conséquent, l’équipe 

va devoir modifier les ressources de la CSLF (comme les cartes disponibles 

sur son site et la carte interactive), aviser le public et les directions des 

changements, communiquer directement avec les personnes affectées quant à 

l’offre d’une clause grand-père selon les modalités approuvées et discuter des 

enjeux reliés au transport que ces changements apportent afin de mettre en 

place un service de transport conséquent dès septembre 2024. 

● Infrastructures : 

o Le comité de construction de l’École Évangéline poursuit son travail. 

Présentement, le groupe œuvre à identifier l’agencement des espaces qui 

serait le plus fonctionnel pour les différents utilisateurs. 

o Le comité de construction de l’École François-Buote a reçu une confirmation 

que l’entente avec le gouvernement fédéral a été conclue. En 2022, le comité 

avait convenu d’un programme d’espace de 56 050 pieds carrés pour cette 
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phase des travaux. Toutefois, l’allocation fédérale va réduire la superficie à 

43 452 pieds carrés. Le ministère souhaitait obtenir l’acceptation du 

programme révisé par les membres du comité le 8 mars afin de pouvoir 

procéder à l’embauche d’un architecte. En raison du temps écoulé depuis 

l’élaboration initiale du programme, les représentants semblent préférer avoir 

plus de temps pour revoir les informations. Ceci dit, les gens sont heureux 

que les discussions reprennent. 

o La construction des salles de classe à l’École Pierre-Chiasson avance 

rapidement. 

o La planification se poursuit pour l’aménagement de bureaux temporaires au 

Holman pour une partie de l’équipe de la CSLF. Les dessins à 50 % ont été 

circulés et commentés. 

 

Services éducatifs :  

- Évaluations de dotation et de services aux élèves 

- Analyse des besoins 2024-25 

- service aux élèves 

- service éducatifs 

- Évaluation des directions scolaire 

- Formation RCR pour des enseignants afin de devenir formateur 

- Participation au congrès RESDAC 

Équipe de gestion/DG : 

● Système de recrutement électronique (‘applicant tracking system’) – évaluation de 

propositions, participations aux présentations/soumissions et évaluation finale. 

● Adresser demandes d’accès à l’information (FOIPP) 

● Divers dossiers de relations de travail et ressources humaines, y compris réunion de 

collaboration avec PSB et PEITF (29 février) 

● Coordination et réalisation de demandes d’entrevues des médias 

● Participation au Congrès RESDAC à Ottawa 

● Participé aux rencontres mensuelles avec la sous-ministre 

● Rencontre mensuelle avec la direction de la PSB 

● Rencontre de liaison avec la PEITF 

● Rencontre avec la ministre Jameson en préparation de la session législative du 

printemps 

● Communications dans les médias sociaux – événements, célébrer réussites, informer 

le public 

● Recrutement : Fréquenter le Salon carrière à l’Université de Moncton, rencontrer 

stagiaires (8) du printemps 2024; Salon carrière U. d’Ottawa (virtuel) et Destination 

Canada (virtuel) 

● Entrevues avec candidats identifiés pour le processus d’embauche précoce 

● Communautaire : Réunions avec partenaires tels la CIF, les centres communautaires, 

Jeux de l’Acadie, etc. 

 

Ghislain Bernard 

Directeur général 


